

Los reclamos

Desde el miércoles, Zedillo y Sheinbaum han intercambiado cuestionamientos sobre sus acciones de Gobierno, como el Fobaproa y la reforma judicial, y sobre las obras heredadas por AMLO.



■ La Publicación en Letras Libres del texto "México: de la democracia a la tiranía", del ex Presidente Ernesto Zedillo, generó enojo en el Gobierno de la 4T.

■ El priista acusó que el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador y el de Claudia Sheinbaum habían sustituido "una joven democracia por una tiranía".

Escala pleito

Los dimes y diretes entre el ex Presidente Zedillo y la Presidenta Sheinbaum, iniciados por las críticas del primero a la elección judicial, y secundados con cuestionamientos sobre el Fobaproa, subieron de tono

'Busca distraer'

ROLANDO HERRERA

El ex Presidente Ernesto Zedillo aseguró que la campaña iniciada por la Presidenta Claudia Sheinbaum para acusarlo del Fobaproa y de la represión a los movimientos indígenas sólo pretende desviar la atención sobre el desastre y obras inútiles heredadas por Andrés Manuel López Obrador.

En una nueva carta dada a conocer a la opinión pública, el ex Mandatario priista insistió en que un auditor internacional independiente revise el costo de la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y la construcción del Tren Maya y la Refinería de Dos Bocas.

"Al ocuparse de la actuación de un Gobierno de hace más de un cuarto de siglo, que profusamente ha sido revisado, estudiado, criticado, incluso calumniado por individuos como López Obrador, y hasta elogiado por otros, la Presidenta trata de distraer la atención ciudadana de los mexicanos para que no se percaten de los daños causados por las obras inútiles y acciones del Gobierno anterior", señaló.

En alusión a los señalamientos formulados por el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Pablo Gómez, quien el jueves expuso en la Mañanera irregularidades cometidas en el Fobaproa, Zedillo dijo que deberían revisar la auditoría que hizo una entidad internacional del rescate bancario y que determinó que la medida fue correcta.

El ex Presidente recordó que, desde el 15 de septiembre, al participar en un foro de sobre Estado de Derecho,

Ernesto Zedillo,
Ex Presidente



Especial

“La Presidenta trata de distraer la atención ciudadana de los mexicanos para que no se percaten de los daños causados por las obras inútiles y acciones del Gobierno anterior”.

advirtió del socavamiento de la democracia mexicana impulsada por López Obrador y continuada por Sheinbaum, con la reforma al Poder Judicial.

Ante esas críticas, sostuvo, la respuesta de la Presidenta Sheinbaum y sus voceros ha sido atacar.

"Lo más grave, sin embargo, es la 'transformación' de nuestra democracia en un régimen despótico de partido hegemónico, trágico cambio ya inscrito en la Constitución del País mediante un conjunto de fraudes y abusos a la propia Carta Magna. La Presidenta Sheinbaum fue electa gracias a la democracia. Su obligación debiera ser defender esa democracia, de ninguna manera contribuir a su destrucción", acusó.

'Fue responsable'

JORGE RICARDO
Y CLAUDIA GUERRERO

A la denuncia del ex Presidente Ernesto Zedillo, de que ha destruido al Poder Judicial e impulsa un estado autoritario, la Presidenta Claudia Sheinbaum respondió ahora con la exhibición de un video sobre la represión de movimientos sociales durante el Gobierno del priista, como el asesinato de 10 indígenas de Ayutla de los Libres, Guerrero, el 7 de junio de 1998, a manos del Ejército.

"Así como hay una acusación directa a la Presidenta de la República, de que es autoritaria porque hay elecciones en el Poder Judicial, pues vamos a hablar de épocas donde se vivió el verdadero autoritarismo vinculado con la represión", afirmó Sheinbaum.

Por segunda ocasión consecutiva en su conferencia, la Mandataria trató de responder a la acusación de Zedillo (Presidente entre 1994 y 2000), sobre que el actual Gobierno destruye la democracia mexicana con la destrucción del Poder Judicial profesional e independiente y su sustitución por uno al servicio del Ejecutivo.

Sheinbaum revivió el jueves el caso del Fobaproa, con el que se rescató el sistema bancario mexicano, y acusó a Zedillo de corrupción. Ayer, transmitió un video documental sobre las represiones sociales durante su Administración.

Entre los casos mencionados estuvieron Aguas Blancas, Guerrero, donde policías judiciales y estatales acribillaron a 17 miembros de la Organización Campesina de la Sierra del

Claudia Sheinbaum,
Presidenta



José Luis Ramírez

“¿Quién fue el responsable de una represión ordenada? Pues el Presidente de la República de entonces (...) Que cada quien decida dónde hay autoritarismo y dónde hay libertad”.

Sur (OCSS), el 28 de junio de 1995, o la de Acteal, Chiapas, el 22 de diciembre de 1997, cuando un grupo paramilitar disparó armas de uso exclusivo del Ejército contra la organización indígena "Las Abejas", lo que dejó 45 muertos.

"¿Quién fue el responsable de una represión ordenada? Pues el Presidente de la República de entonces", dijo Sheinbaum.

"Esto es solamente para que los jóvenes conozcan el ambiente que se vivía en aquella época", señaló la Presidenta, "que cada quien decida dónde hay autoritarismo y dónde hay libertad y dónde hay democracia. Con esto cerramos el tema y ya que la ciudadanía, que el pueblo de México tenga la información suficiente".

Con Ernesto Zedillo hubo represión y autoritarismo, dice Sheinbaum

La Presidenta da por concluida confrontación con exmandatario, **luego de exhibir video sobre las matanzas de Acteal y Aguas Blancas, ocurridas en el sexenio del priista de 1994 a 2000**

**SALVADOR CORONA
Y PEDRO VILLA Y CAÑA**
—nacion@eluniversal.com.mx

Al mostrar un segundo videodocumental de la administración de Ernesto Zedillo Ponce de León, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que en ese sexenio en México ocurrieron represiones, autoritarismo y escándalos internacionales, pero dijo que con ello se cierra el tema del exmandatario y que el pueblo debe tener la suficiente información para hacer una reflexión de dónde hubo autoritarismo y ahora dónde hay libertad.

“Con esto cerramos el tema y pues ya que la ciudadanía, el pueblo de México, pues tenga la información suficiente, sobre todo los jóvenes que no vivieron aquellas épocas. Nosotros ya pasamos por una historia de nuestro país, tenemos nuestras reflexiones, pero que cada quien decida con información dónde hay autoritarismo y dónde hay libertad y dónde hay democracia”.

Antes mostró un video en el que se destacan hechos ocurridos durante el sexenio de Zedillo, entre ellos la represión al Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) y la masacre de Aguas Blancas.

En la conferencia matutina de este viernes, la Presidenta comentó



La Presidenta dijo que la difusión del video sobre el mandato de Zedillo es para que los jóvenes comparen el ambiente en esa época.

que el video contra Ernesto Zedillo es solamente para que los jóvenes conozcan el ambiente que se vivía en aquella época.

Señaló que la exhibición de esta administración presidencial fue porque la oposición puso en debate de lo que es el autoritarismo, tras la reforma al Poder Judicial con la cual el pueblo elegirá a los nuevos ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación el 1 de junio.

“¿Por qué lo ponemos? Porque el debate hoy es el autoritarismo. Así lo quiso poner la oposición. ¿Es autoritario llamar al pueblo de México a votar por el Poder Judicial? ¿Es autoritario que haya libertad de expresión, que se pueda decir lo que uno quiera en cualquier medio? ¿Es autoritario que no se censure?”

“Y no estamos más que informando desde los distintos puntos de vista y que el que escucha la mañana, el que lee un artículo, tome su propia decisión, su propia forma de ver el mundo y de ver la historia de México”, expuso.

Sheinbaum Pardo añadió que así como hay una acusación directa a la Presidenta de que es autoritaria porque hay elecciones en el Poder Judicial, “pues vamos a hablar de épocas donde se vivió el verdadero autoritarismo vinculado con la represión”.

“Cuando hay un momento de autoritarismo que tiene que ver con represión a movimientos sociales, movimientos indígenas, cuando tiene que ver con asesinato desde el Estado de dirigentes sociales, entonces hablemos de autoritarismo. Es nada más para que quien nos escucha y quien lee y quien escucha los medios, pues haga sus propias reflexiones y lea qué ocurrió en aquella época y qué ocurre hoy, cuál es el espacio de libertad que se vive hoy y los espacios que se vivieron en aquella época”, enfatizó.

Posteriormente, al hablar del apagón en España, Sheinbaum Pardo aseguró que en 1999 Ernesto Zedillo buscó privatizar por completo a la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

La Jefa del Ejecutivo federal señaló que esta privatización no se logró gracias a las movilizaciones, en donde participó, y en donde se alertaba que no sería en favor del desarrollo nacional, sino al contrario.

Al referirse al apagón en España, en donde el presidente Pedro Sánchez ha responsabilizado a empresas privadas, la Mandataria dijo que el objetivo en el periodo neoliberal era privatizar todo.

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO
Presidenta de México

“Con esto cerramos el tema y que la ciudadanía, el pueblo de México, pues tenga la información suficiente, sobre todo los jóvenes que no vivieron aquellas épocas”

“¿Por qué lo ponemos? [el video sobre Ernesto Zedillo] Porque el debate hoy es el autoritarismo. Así lo quiso poner la oposición. ¿Es autoritario llamar al pueblo de México a votar por el Poder Judicial?”

“No hemos hablado del apagón de España. El presidente de España, después de distintos análisis que siguen haciendo de qué produjo este apagón, responsabilizó a las empresas privadas, porque en España hubo un proceso de privatización eléctrico muy fuerte, que ha tenido problemas de aumento en la tarifa de manera impresionante y ahora de la situación que se vivió en España.

“Es importante hablar de esto porque en el periodo neoliberal el objetivo era privatizar todo, incluso la energía eléctrica y Comisión Federal de Electricidad. Zedillo fue el que en 1999 presentó el cambio para que CFE se privatizara por completo. No se logró, gracias a las movilizaciones sociales que hubo en aquella época, particularmente el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) tuvo un papel muy importante en aquellas movilizaciones, pero muchísimos participamos en aquellas movilizaciones en contra de la privatización, porque siempre dijimos que no iba a ser a favor del desarrollo nacional, sino al contrario”, comentó.

En Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum expuso que actualmente se permite que 46% de la energía en México sea producida por inversión privada, pero 54% es producida por distintas fuentes, entre ellas de energías renovables por la Comisión Federal de Electricidad.

EL UNIVERSAL publicó este viernes que la confrontación entre Claudia Sheinbaum y Ernesto Zedillo se intensifica. La Presidenta, la Unidad de Inteligencia Financiera y legisladores de Morena enfocaron sus baterías contra el exmandatario por el Fobaproa y sus presuntos vínculos con el crimen organizado.

Sheinbaum Pardo calificó de “terrible” el sexenio del priista y le pidió al fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero, que revise si existen investigaciones abiertas por el Fobaproa. ●